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El edificio de la antigua Faibdca de Tabacos, en pli,na ruta turlstica de Sevilla, seria, se~n los socialistas, el mejor lugar po~ible para el mum. / EL CORREO

UN LOUVRE SEVILLANO
El portavoz del PSOE, Juan Espadas, desempolva una vieja idea socialista: sentarse a hablar con la Universidad para que
la antigua Fdbrica de Tabacos sea el gran Museo de Sevilla del que tanto se bahia sin que se Ilegue a ninguna soluci6n

C~5AR RUFINO / SEVILLA

UaiidMUSeO de Sevilla. ~Algunaea? ~AlgtLn lugar donde mon-
tarlo, que sea importante, rotundo,
c6ntrico, dentro de la ruta turistica
de la ciudad? ~lguna sugerencia so-
bre el contenido, sobre qu6 puede
mostrar un compendio de Sevilla
merecedor de ese nombre? Este de-
bate amenaza con no tenet respues-
tas claras en muchos afios, pero
desde el PSOE se ha retomado una
vieja idea que rondaba pot el patti-
do hace afios, en tiempos de G6mez
de Celis, y que ahora piensa aban-
derar el portavoz municipal de ese
grupo, Juan Espadas, con permiso
de la instituci6n universitaria: que
el contenido sea parte de lo que hay
en los museos sevlllanos, atestados
de obras que apenas pueden mos-
trar hoy en dfa pot falta de espacio
(Bellas Artes, Arqueol6gico, Artes 
Costumbres Populates...). Y que el
continente sea la antigua Fdbrica
de Tabacos. O mejor dicho, porque
ahora ya hay dos antiguas fdbricas
de tabacos en esta ciudad: el eddi-
cio dieciochesco en el que liaba pu-
ros Carmen y que luego fue sede
central de la Hispalense.

Como se ha dicho, la idea no es
nueva. Tampoco lo ha sido la res-
puesta extraoficial de la Universi-
dad de Sevilla, a trav~s de una fuen-
te solvente: que uno tiene todo el
derecho a decidir lo que quiere ha-
cer..., pero en su casa, no en las de
los demds. En este sentido, la cosa
vendr[a a set como si la Universidad
de Sevilla propusiera llevarse Geo-
grafia e Historia al Hotel Alfonso
XIII. Obviamente, ni Espadas ha ex-
presado ua solicitud formal ni la
Hispalense, por tanto, se ha visto

obligada a proceder con una res-
puesta pdblica; de momento, todo
es eso, una vieja sugerencia rescata-
da, pero que cobra importancia
porque reaviva la brasa de un deba-
te nunca apagado del todo, que es
el sigulente: por qu6 no hay tm Mu-
seo de Sevilla.

Habrd quien se pregunte qu6 ne-
cesidad habffa de .eso, si toda Sevi-
lla es, en sf misma, un museo. Pero
aquf es donde interviene el porta-
voz socialista Juan Espadas con dos
razones de peso: abrir en Sevilla al-
go parecido -salvando las distan-
cias- al Museo del Louvre parisino
no solo supondria ampliar la oferta
cultural (del modo que ahora se ve-
r~, a partir del siguiente pdrrafo), sio
no tambi6n crear un nuevo alicien-
te para los visitantes, tanto a la hora
de decidirse a venir como a la de
animarse a permanecer un d/a mds.
~Sevilla, desde el punto de vista tu-
ristico, seve en dos dfas. ~Por qu~
no aprovechar los recursos que te-
nemos, muchos de ellos guardados
y sin uso, para afiadir un dfamas a
la media de estancias?,~.

~,La oferta cultural, el producto
tenemos que revisarlo. El andlisis se
llama Universidad de Sevllla, Recto-
ratio.., antigua Fdbrica de Tabacos.
Lo que me dice a mf la gente que sa-
be de museos y que me ha hecho in-
formes sobre el Louvre y sobre cual
debeHa set de verdad la apuesta
museistica de Sevilla, es que nos
pensemos muy bien si la mejor op-
ci6n sigue siendo mantener tal y co-
mo estdn el Arqueol6gico (donde se
le ha ido al Gobierno d6 Espafia to-

" do el mandato sin invertir un euro y
es de vergfienza con todos los infor-
mes que tienen desde hace tres o

La azotea del edificio posee una indiscutible bedim. / EL CORREO

<<No habr[a por
abandonar las otras
 edes. Se podr[an
usar algunas piezas,
por ejemplo las
mzis sobresalientes>>

cuatro afios y que deberian haber
invertido ya), si la opci6n de tenet
el Arqueol6gico donde estd, el de
Artes y Costumbres dejado de la
mano de Dios (primero pot el ICAS),
el de Bellas Artes con necesidad de

una ampliaci6n, y una infrautiliza-
da anUgua F~ibrica de Tabacos, con
cuat~o c.lases e Geograffa e Historia
y la sede del Rectorado, no admite
un replanteamiento global desde el
punto de vista de las colecciones,
musefstico..

(,Tengo ahora mismo a un con-
junto de personas que se plantean
si las grandes apuestas de la ciudad
no tendrfan que set concentrar en
un gran museo, ahi, todo lo que te-
nemos. En la milla de oro, en donde
est~ la Catedral, el patrimonio de la
humanidad... Habria que contar
con la Universidad de Sevilla; sin
contar con ella no se podrfa hacer, y
respetando absolutamente al Rec-
torado de la Universidad. Muchas

veces, en la forma de hacer las co-
sas esui el 6xito o el fracaso,~, argu-
mentaba Espadas. ~,~Qu6 es lo pri-
mero que hay que hacer? Lo ptime-
ro que hay que hacer es un
diagu6stico. Lo primero, ~la Fdbrica
de Tabacos estd absolutamente in-
ffautflizada? Sf. ~Es un edificio em-
blemdtico de la ciudad? St. ~Tiene
sentido que se den las clases de
Geografla e Historia? Son perfecta-
mente trasladables. El Rectorado,
no, porque es su lugar. ~Es compati-
ble eso con hacer conciertos u obras
de teatro en el patio? Sf lo es. ~Se
puede organizar ahi un elemento
de inter6s para el visitante, para el
turista? S.£ Yo no soy un experto, pe-
ro me lo ha trasladado gente que sf
sabe de eso~,. Y remata: ~,El que el
Museo Arqueol6glco est6 donde es-
td, o el de Artes y Costumbres, lo sa-
ca del circuito de un visitante que
va a la Giralda, a la Catedral y a la
Torte del Oro y al Paseo de Col6n.
~C6mo conectax el Parque de Maria
Luisa con el patrimonio de la hu-
manidad? Tenemos una joya de la
corona como la Fdbrica de Tabacos
que podria albergar algdn tipo de
colecciones temporales o perma-
nentes. Ylas sedes donde estdn aho-
ra mismo a 1o mejor no tendriamos
que abandonarlas. Podriamos rees-
tructurar. No digo cerrar el Arqueo-
16gico, cerrar Bellas Artes y llevar-
nos todo.., no. Tenemos que hacer
algo en torno a la sede de la antigua
Universidad de Sevilla que se con-
vierta en el centro de la oferta mu-
sefstica, por ejemplo con las piezas
rods sobresalientes... ~Cu~intas co-
sas tenemos metidas en los s6tanos
porque no se pueden mostrar, por-
que no hay condiciones?~
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El vistazo

ABC

Muestra fotográfica sobre 
espacios naturales españoles

El Hospital de Valme expondrá de forma 
permanente una colección de 36 foto-
grafías sobre espacios naturales españo-
les, cedidas gratuitamente a este centro 
por la Asociación de Fotógrafos de 
Naturaleza de Madrid (Fonamad). El 
área de Onco-Hematología es el espacio 
elegido, con el objetivo de amenizar esta 
zona y contribuir mediante una decora-
ción llena de colorido y dinamismo, a 
aliviar a los pacientes y sus familiares.

Alumnos sevillanos en la 
Universidad de Kuala Lumpur

El rector de la Universidad de Sevilla, Antonio 
Ramírez de Arellano, y el presidente de la 

Universidad de Kuala Lumpur (Malasia), Tun Hj. 
Azmi Mohamad, han firmado un convenio marco 

para posteriormente desarrollarlo en múltiples 
acuerdos específicos que permita la movilidad 

de estudiantes, programas de formación conjun-
ta, así como una actuación conjunta en  

investigación y transferencia tecnológica.
ABC

HOSPITAL DE VALME

UNIVERSIDAD HISPALENSE

Todos los fines de semana un dvd por solo 1€
TE TRAE EL MEJOR CINE CADA DOMINGO

abcdesevilla.es AGENDA 39
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Viernes, 19 de Septiembre
de 2014

SEVILLA ANDALUCÍA TODAS LAS EDICIONES SERVICIOS

CAPITAL PROVINCIA SOCIEDAD ECONOMÍA CULTURA Y OCIO DEPORTES OPINIÓN
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El rector de la US, Antonio Ramírez de Arellano, y el rector de la CES,

José María Maya

» Universidad de Sevilla

La US y la Universidad colombiana CES impulsan su
colaboración en el área de Ciencias de la Salud
18 de Septiembre de 2014 12:07h

SEVILLA.-La Universidad de Sevilla y
la Universidad CES (Medellín,
Colombia) han impulsado la
colaboración que vienen
manteniendo desde el año 2007 en
el área de Ciencias de la Salud.

El rector de la Universidad CES, José
María Maya, ha visitado el
Rectorado de la US para saludar a su
rector, Antonio Ramírez de Arellano,
y reunirse con un grupo de decanos.
 
Concretamente, ambas instituciones
académicas están trabajando para
alcanzar posibles acuerdos que
afecten a titulaciones de Ciencias de
la Salud, como Medicina, Psicología, 

Enfermería, Fisioterapia y Podología. 

La Universidad CES es un centro nacional con ocho facultades formado por profesionales del
área de la Salud y un total de 3.173 alumnos

Noticias relacionadas

La Mesa de la Vivienda continúa buscando soluciones a los problemas de los
ciudadanos y ciudadanas

XXI Festival de las Naciones y Centenario del Parque Mª Luisa

El Gobierno recuerda a Espadas que mantiene un diálogo permanente y fluido
con vecinos de Mateos Gago, que llega tarde

FAECTA firma el Pacto Local por el Empleo con el Ayuntamiento de Sevilla

Triunfo en la despedida mundialista de Blanca Manchón

Videos

PERIÓDICO DIGITAL DE SEVILLA

1Me gustaMe gusta

La actualidad en Andalucía: UGT-A rechaza relación entre dimisiones y causa judicial
Macsura Gastrotaberna

513Me gustaMe gusta

Macsura
Gastrotaberna ha
añadido 2 fotos
nuevas.
10 h

¿Sabías que Macsura es una
palabra árabe y se refiere a un
recinto reservado en las mezquitas
donde se sitúa el califa o el imán

Noticias sevilla - La US y la Universidad colombiana CES impulsan su ... http://www.teleprensa.com/sevilla/la-us-y-la-universidad-colombiana-...

1 de 2 19/09/2014 8:16



Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

La US y la Universidad colombiana CES impulsan

su colaboración en el área de Ciencias de la Salud

SEVILLA, 18 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla y la Universidad CES (Medellín, Colombia) han impulsado la colaboración que
vienen manteniendo desde el año 2007 en el área de Ciencias de la Salud. El rector de la Universidad CES,
José María Maya, ha visitado el Rectorado de la US para saludar a su rector, Antonio Ramírez de Arellano, y
reunirse con un grupo de decanos.

   Concretamente, ambas instituciones académicas están trabajando para alcanzar posibles acuerdos que
afecten a titulaciones de Ciencias de la Salud, como Medicina, Psicología,  Enfermería, Fisioterapia y
Podología.

   La Universidad CES es un centro nacional con ocho facultades formado por profesionales del área de la
Salud y un total de 3.173 alumnos.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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UNIVERSIDAD DE SEVILLA EL PASADO CURSO TERMIN(~ CON CAS160.000 ESTUDIANTES

Entre los primeros destinos
para estudiar de Andalucia
La US ofrece un total de 77 titulaciones, Io que supone un amplisimo abanico de posibilidades
para los estudiantes y convierte a la capital en una de las ciudades universitarias por excelencia

El cierre del pasado curso aca-
d~mico de la Universidad de
Sevilla se realiz6 con casi 60.000
estudiantes entre sus filas. En
concreto, segfin la propia US,
59.841 esmdiantes optaron pot
los centros propios y adscritos
de la Hispalense, lo que supon-
drfa el descenso de un 1% con
respecto al curso 2012/2013.
La Universidad de Sevilla ofre-
ce un total de 77 titulaciones, 1o
que supone un amplfsimo aba-
nico de posibilidades para los
estudiantes. Sevilla es, pot tan-
to, una de las ciudades univer-
sitarias de Andalucfa pot exce-
lencia. Su amplia oferta en titu-
laciones, las mfiltiples opciones
de ocio, la cantidad de esmdian-
tes de distintos parses que aco-
ge cada afio, el bienestar que
proporciona su clima, su gas-
tronomfa y el car~icter afable de
sus gentes, asf como la amplia
oferta en alojamientos para estu-
diantes, hacen de Sevilla uno de
los destinos preferidos pot los
estudiantes de nuevo ingreso.
En este sentido, son muchos los
estudiantes que se decantan por
comenzar su andadura en optan-
do pot una residencia universi-
taria en Sevilla. Para su como-

La US ha tenido este curso 2013-2014 un descenso de un 1% con respecto a los estudiantes inscritos.

didad y por la tranquilidad de
sus padres, este tipo de aloja-
miento para estudiantes gana
adeptos cada afio. La mayorfa
coincide en que, para la elec-
ci6n, tienen en cuenta criterios

como "la ubicaci6n, la calidad
y vadedad de servicios que ofre-
cen a los residentes y el precio".
En este senfido, el curso 2014/2015
cuenta con una nueva regideno

cia esmdiantil en Sevilla. Se tra-

ta de la Residencia Universita-
ria Rue 32, en pleno corazOn de
Sevilla Este. Calidad al mejor
precio. Un total de 32 alojamien-
tos provistos de todo 1o necesa-
rio para el estudiante.
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Lluvias
previsibles

Sevilla, en pleno siglo XXI, no puede
quedar colapsada y su Metro fuera
de servicio por una tormenta que
descargue 18 litros en dos horas

L as lluvias dejaron el  miércoles entre 26
litros/m2 en el aeropuerto y 38 en Ta-
blada. No fueron precipitaciones ex-
cepcionales, ni aunque la mitad  des-

cargaran en una  tormenta entre las 3 y las 5 de
la madrugada. Y, sin embargo, como ha ocurri-
do en tantas ocasiones anteriores en similares
circunstancias cuando en septiembre llega o
se anticipa el otoño, numerosos puntos de la
ciudad y sótanos y garajes particulares se in-
undaron. También tramos  del Metro, que que-
daron inutilizados temporalmente, con graves
trastornos para sus usuarios, especialmente
la estación de Amate, que  se cerró durante to-
do el día. La tormenta meteorológica amenaza
con convertirse en política, ya que la concesio-

naria del Metro, en cuyo accionariado está la
Junta de Andalucía, culpó del problema a la
incapacidad de la red de Emasesa de aliviar el
agua caída, por lo que de nada servían los
bombeos para desaguar los túneles del subur-
bano. La empresa metropolitana, por su parte,
esgrimió los miles de imbornales limpiados….
el año pasado. En vez de politizar el problema,
al igual que ha ocurrido con las inundaciones
en el Aljarafe, será más útil analizar si se nece-
sitan más tanques de tormentas en la ciudad y
cuáles son los sitios adecuados para cons-
truirlos, y si hay que concentrar al final del ve-
rano las tareas de revisión y limpieza de la red.
En pleno siglo XXI, Sevilla no puede quedar
colapsada ni a merced de una tormenta.

■ La IX Carrera de la Mujer Central
Lechera Asturiana de Sevilla, del
próximo 5 de octubre, ha vuelto a
batir todos sus registros y a 17 días
para la disputa de la prueba las
mujeres andaluzas han agotado ya
los 9.000 dorsales disponibles, lo
que supone un nuevo récord de
participación en la cita hispalense.
CARRERA DE LA MUJER

Agotados los
dorsales

Editorial

Imagen
del día 

Sube y baja

El NH Collection, sito
en la avenida Diego

Martínez Barrio, es el
primer hotel con el que la
Hispalense cierra un
acuerdo para que los
miembros de la comunidad
universitaria puedan
utilizar su aparcamiento. 

A. RAMÍREZ DE ARELLANO  | RECTOR

Acuerdo con hoteles para el uso de
sus parkings por los estudiantes

La juez Mercedes
Alaya ha ordenado el

embargo de los 26.565
euros que en concepto de
atrasos  de la Junta debía
cobrar Guerrero, al cual
impuso una fianza civil de
686 millones de euros en el
caso de los ERE. 

F. J. GUERRERO| EX DTOR. GRAL DE TRABAJO

La juez Alaya le embarga los
atrasos pagados por la Junta

El infiltrado

■  La Semana Europea de la Movilidad
Sostenible resucita una palabra un tanto
olvidada: la intermodalidad. Viene a significar el
uso combinado de distintos medios de
transporte. Para favorecerla, se acaban de
instalar en las estaciones del Metro más
bicicleteros. Quien no es intermodal ya es
porque no quiere. 

Intermodalidad
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“Itálica famosa”. 
Es un coro de voces que conoce bien la par-

titura y que bajo la batuta de la “Fundación
Itálica de Estudios Clásicos” quiere hacerse
oír ante los representantes de la cultura a nivel
mundial. Son voces afinadas y acopladas al
diapasón del entusiasmo y de la veneración
por la prima donna de la Arqueología Españo-
la; voces en diversos tonos y registros -arqueó-
logos, historiadores, periodistas, institucio-
nes, ciudadanía, agentes del turismo cultural,
gestores de la cultura- deseosas de prorrumpir
con júbilo en un final a todo pulmón: Itálica,
Patrimonio de la Humanidad.

Los preparativos han comenzado ya y la
prensa local ha informado con amplitud del
alcance de una iniciativa puesta en marcha en
un escenario revestido de grandeza y de belle-
za arqueológica, la Casa de Pilatos. Un arran-
que así merece que prosiga el crescendo, has-
ta conseguir para Itálica el título de Patrimo-
nio de la Humanidad. 

¿Quién va a dudar de que Itálica lo merece ?
Pero hay que hacerlo ver, cantarlo a los cuatro
vientos, demostrar que no es cuestión de vani-
dad sino de justicia. También hay que contar
con riesgos que no se pueden ignorar, el peor
de los cuales sería dormirse en los laureles,

nunca mejor dicho. En los laureles tradiciona-
les de glorias imperiales, de ruinas imponen-
tes, de loores artísticos y literarios.

Itálica necesita izar la bandera de la moder-
nidad, de la competitividad científica, del di-
namismo arqueológico, de la innovación cul-
tural, del atractivo turístico. Se están dando
pasos firmes en esa dirección, pero hay que
avanzar más y más de prisa, si se quiere estar a
punto para el año 2017. No es una fecha al azar. 

Es un año especial, que no podemos dejar
pasar sin pena ni gloria, porque en 2017 se ce-
lebrará una conjunción histórica significativa
para Itálica: la celebración del 1900 aniversa-
rio de la muerte del emperador Trajano y de la
llegada al Imperio del emperador Adriano,
ambos provenientes de Itálica. He aquí la cau-
sa de que en 2017, al cabo de mil novecientos
años, se pretenda obtener para  Itálica el ga-
lardón preciado de Patrimonio de la Humani-
dad. 

Va a ser difícil; requerirá gran esfuerzo y de-
nodado trabajo, porque queda poco tiempo y
hay mucha competencia; pero hay que inten-
tarlo, pues a Itálica no le faltan méritos ni mo-
tivos ni argumentos para aspirar a ser uno de
esos conjuntos arqueológicos  que la Humani-
dad estima como parte de su Patrimonio. No

en vano Itálica fue uno de los ensayos reali-
zados por Roma para forjar la gran empresa
política concebida como primer proyecto eu-
ropeo, global en su época. 

En términos de civilización universal ese
proyecto se conoce como Occidente, es nues-
tro mundo y es la empresa en cuya consoli-
dación nos afanamos todavía. Como europe-
os es nuestro deber testimoniar los valores
humanos, históricos y culturales atesorados
por un conjunto monumental como Itálica y
hacer de ellos un faro desde el que puedan
brillar con luz propia.

Nadie lo dude. Sobrepasada la primera dé-
cada de nuestro siglo XXI, ha llegado el mo-
mento de que Itálica renueve su imagen. El
impacto que generaría esta opción va más
allá del ámbito científico a causa de la pro-
yección pública y de la repercusión social en
el plano de la convivencia  urbana y ciudada-
na, a través del desarrollo sostenible de la
gestión turística y de la acción cultural en el
enclave poblacional de Santiponce (Sevilla),
al que pertenece  el Conjunto Arqueológico.

“Itálica famosa”, Patrimonio de la Huma-
nidad. Viene a ser lo mismo. Pero le debemos
a Itálica el honor de ver incluido este precia-
do título en su patrimonio.

I tálica vive un momento crucial. Como
si los hados quisieran hacerle justicia,
en los últimos tiempos se han empeza-
do a despejar las brumas sombrías, so-

plan brisas favorables y se esclarece el hori-
zonte. Atrás quedan los lamentos por los
“campos de soledad” y el “mustio collado”,
bella canción nostálgica acallada por los
sones del himno que quiere hacer honor a

Tribuna abierta

Itálica,
Patrimonio de
la Humanidad
Pilar León
Catedrática de Arqueología

Universidad Hispalense
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SADUS

DEPORTE AL AIRE LIBRE VUELVE EL CAMINO DE SANTIAGO

Los amantes del deporte al aire libre estdn de enhorabuena con la programaci6n del SADUS.

Gran programa de
senderismo y subidas
El programa de actividades en el medio natural, consolidado en
la oferta del SADUS, sigue renovando su apuesta por el entorno

SADUS
SEVlLLA

programa de actividades en el
medio natural no s61o se ha
consolidado dentro de la pro-
gramaci6n anual del SADUS,
sino que se ha convertido en
un punto de encuantro desta-
cado y se sigue renovando.
Pequefios y mayores, de la mano
de monitores especializados,
podr~in recorrer los parajes
naturales de la regi6n a pie o
sobre dos medas. Oportunida-
des dnicas de practicar depor-
tea la vez que disfrutar de un
marco inigualable. Asf, tras el
cierre del programa el pasado
mes de mayo, en el que se ago-
taron las plazas para la excur-
si6n de senderismo a Las Dehe-
sas de San Nicolfis, en la pro-

te temporada en la que se espe-
ra el mismo 6xito de participa-
ci6n en la gran mayor/a de las
iniciativas. Por ello, ahora se
presenta el calendario que se
llevar~ a cabo desde este rues
de sepfiembre a junio de 2015.
Pot un lado, esfftn las mtas agru-

padas bajo el fftulo de ’Subida
a los picos m~is altos de las pro-
vincias de Andalucfa Occiden-
tal’, que comenzarfin el 25 de
octubre con el ascenso al Pico
Tifiosa (1.568 m) en Priego 
C6rdoba; seguidamante, el 15
de noviembre, se realizar~ la
subida al Torre6n (1.625 m) 
la Sierra de Grazalema (C~idlz).
Entrado el nuevo ado, el 7 de
febrero ser~i la subida al Terril
(1.129 m), en la sierra sevilla-
na del Tabl6n; y, pot tiltimo, la
subida al cerro de los Bonales
(1.054 m) de la Sierra de Ara-
cena ser~i el dfa 4 de abril.

Reconocimiento
]~ pe]~ona~ ~ue r~dicen e~as
cuatro subidas ser~in premia-
das y reconocidas pot parte del
SADUS, y se les entregarfi un
diploma en el Acto de Clausu-
ra de los cursos junto con los
Premios del l:~grama de Adhe-
rencia que tambi~n lleva a cabo.
Pot otto lado, el SADUS no se
olvida de las rutas de senderis-
mo que desde hace tres afios
lleva a cabo. La primera ser~i el
4 de octubre en la zona de Bolo-
nia, Cfidiz, que se har~i a pie. El

17 de enero habr~ una subida
al Torrecilla, en Ronda (M~ila-
ga). Seguidamente, Sex4lla aco-
get8 una rata por la Dehesa de
Abajo el 14 de marzo.Ya el 9 de
mayo, los participantes visita-
r, in la [agnna del Javal en Almon-
te (Huelva); y, finalmente, el 
de mayo se llevar~i a cabo una
ruta pot Cortelazor, en la Sie-
rra de Aracena (Huelva).
Por filtimo, debido al ~xito que
tuvo la primera edici6n del
Camino de Santiago, se plan-
tea de nuevo repetir esta ini-
dafiva en junio de 2015¯ La posi-
ble fecha es del 3 al 9 de ese
mes. Un amplio pmgrarna para
abonados y usuarios en gene-
ral del que poder disfrutar. Asf,
para poder inscribirse, los inte-
resados podr~in hacerlo en la
misma pestafia informafiva de
la ruta (actividades del medio
natural). El ptecio de la inscrip-
ci6n variar~i en fund6n del gm-
po al que se pertenezca, dis-
fmtando los abonados o posee-
dores de Pase de Temporada o
Anual de un descuento impor-
tante, asf como rutas conveni-
das con la Diputaci6n de Sevi-
lla a precios reducidos.

PARA ABONADOS TEMPORADA 14/15

Abiertos los plazos de
inscripci6n de los cursos
Se abre el plazo de inscripci6n
de los cursos para abonados para
la temporada 2014/2015 en el
SADUS. Nataci6n, tenis y ptidel
son las modalidades ofertadas
en cursos mensuales, amplian-
do tarabi6n el apartado de la
nataci6n con la matronataci6n,
enfocado a mujeres embaraza-
das. Los usuarios podr~n reali-
zar su inscripci6n en la Oficina
Virtual para evitar las colas y
esperas. Los plazos ya est~n abier-
tos para todos los interesados,
miembms de la Comunidad Uni-
versitaria y ajanos a ella a trav6s
de Internet y tambi6n de forma
presencial en su Ofi~ma de Aten-

ci6n al Clieme. Los deportes de
raqueta para adultos son siem-
pre cuatrimestrales, teniendo
que renovarse la matricula en el
segundo cuatrimestre, en ene-
ro de 2015. Los usuarios que
quieran inscribirse en los cur-
sos deber~in set abonados del
SADUS y acreditar el nivel corres-
pondiente al curso que desean
solicitar, ya sea con una ficha de
evaluaci6n de la temporada ante-
rior, o bien superando las prue-
bas de nivel que se realizan en
las instalaciones del Servicio de
Acfividades Deporfivas de la Uni-
versidad de Sevilla durante el
curso previa cita.

Nataci6n, tenis y p~del son los deportes ofertados en cursos mensuales.

OFICINA VIRTUAL OPERACIONES ’ON-LINE’

El SADUS se adentra algo
en las redes sociales

El Servicio de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla (SADUS) sigue evolucionan-
do y modernizando sus estruc-
turas tanto de forma ffsica como
en la red de redes.
Tras poner en marcha la plata-
forma de Oficina Virtual en la
que los usuarios pueden reali-
zar sus operaciones sin mover-
se de casa, el Servicio de Activi-
dades abre sus puertas tambiOn
en las redes sociales. Tanto en
sus p~iginas de Facebook, Twi-

tter y Google +, asf como en la
novedosa aplicaci6n patrocina-
da por Coca Cola, ’What’s Red’,
disponible tanto en Google Play
como en App Store, inforraar~in
detalladamente de todo lo que
acontezca alrededor del depor-
te universitario y tambi~n de sus
equipos federados, adem~is de
poner a los usuarios del Servi-
cio al tanto de ofertas, descuen-
tos y novedades en los diversos
cursos y programas de los que
dispone el centro.
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T
ENEMOS un problema, un problema gordo.
Es el de la falta de educación que reina en
esta sociedad que hemos ido construyendo
entre todos. Repito que entre todos, que

aquí nadie puede quedarse al margen de esta gran
catástrofe. Quizás todo empezase con lo de tutear
a los mayores en general y a los profesores en par-
ticular. Por ahí puede ser que comenzase esta carre-
ra hacia la zafiedad y hacia esas malas costumbres

que tanto proliferan. Estamos en un tiempo en que
los más sólidos argumentos se basan en el insulto y
la descalificación. Y esos modos que hubieran que-
dado en el anonimato hallaron su caja de resonan-
cia en el altavoz de las redes sociales. Ahí se atrin-
chera un personal que le da rienda a sus más bajas
maneras para retratarse fidedignamente. Quizá to-
do empezó por el tuteo al maestro y en un coleguis-
mo de infaustas consecuencias, quizás...

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana DRAMÁTICA
SOBREDOSIS
DE ZAFIEDAD

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

DEBATE SOBRE LA PAZ
Y EL CAMBIO CLIMÁTICO
12:00 · AVDA. AMÉRICO VESPUCIO
La Facultad de Comunicación
de la Universidad de Sevilla or-
ganiza, con motivo de la cele-
bración el próximo domingo del
Día Mundial de la Paz y la mo-
vilización contra el cambio cli-
mático, una jornada de lectura
de textos y debate.

Homenaje en La Sala
21:00 Los productores y músi-
cos Antonio Amuedo y Joa-
quín Calderón ponen en esce-
na Causa y azar, un tributo al
cantautor cubano Silvio Rodrí-
guez. Plaza del Pumarejo.

Medición de colesterol
El Centro Comercial Los Arcos
cuenta hoy, en horario de
10:00 a 19:00, con un espacio
cardiosaludable para asesorar
y medir el colesterol a quien lo
desee. Avenida de Andalucía.

‘Ingenieros en la UPO’
16:00 La segunda edición de
estas jornadas pretenden ser

punto de encuentro para estu-
diantes de Informática y em-
presas del sector de las TIC.
Paraninfo de la Universidad
Pablo de Olavide.

Exposición
21:00 El pintor Tony Soto inau-
gura en La Carbonería una
muestra de retratos que titula
Galería de raros. C/ Levíes, 18.

Noches de monólogos
22:30 Chico Requena actúa en
la Terraza-teatro Fanatic. Entra-
das de 3 a 14 euros. 622 414
250. Pabellón de la Navegación.

Tramallol
21:00 Última proyección de la
muestra de Cine y Derechos
Humanos. Jimmy Dakar Soul,
de Marina Aguirre y David Gar-
cía. Pasaje Mallol, 22.

Concierto cinéfilo
La Orquesta Sinfónica Legend
estrena en el Teatro Riberas del
Guadaíra un espectáculo basa-
do en las mejores bandas sono-
ras: Pasaje a los tiempos. Pases
a las 20:00 y las 22:00, desde
20 euros. Camino Pelay Correa.
Alcalá de Guadaíra.

Ana Fernández

Lo último en bodas es la persona-
lización. Al menos eso opina La
Organizadora de Sueños, Cristina
Amodeo, quien se dedica a ello de
manera profesional. Ayer, llevó al
Museo de Carruajes la segunda
edición de Wedding Sevilla, don-
de 35 empresas mostraron las
nuevas tendencias del sector y
ofrecieron sus propuestas para
aquellos que, en breve, contrae-
rán matrimonio.

“Cada vez más, las parejas soli-
citan que todo esté personalizado,
que se vean reflejados en todos los
detalles, ya sea porque se conocie-
ron en alta mar o porque ambos
son pilotos. Entonces, todo lo pre-
paran en función de eso, desde el
photocall a las invitaciones hasta el
propio menú”, explicó Cristina
Amodeo.

Aunque hacer del día del enlace
algo especial no es nada nuevo, sí
existen cada vez más productos y
servicios que procuran que esta
fiesta se convierta en algo origi-
nal. Desde curiosos regalos para
repartir a los invitados, como los
peculiares jabones con formas de
piruleta de Las Abuelis Jaboneras,
a los tocados más exclusivos, pa-
sando por aquellos que optan por
un final de fiesta inolvidable con
bufetes de cachimbas durante la
barra libre.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Dos modelos posan con vestidos de novia, ayer en Wedding Sevilla.

Barra libre para la creatividad
en el Museo de Carruajes
● La segunda edición

de Wedding Sevilla

muestra las últimas

tendencias en la

celebración de bodas

Alquiler de coches para los no-
vios y de autobuses para los invita-
dos, vídeos con una cuidada pre-
sentación, diseños artesanales de
vestidos de novia, haciendas de ce-
lebraciones, caterings, agencias
de viajes y músicos, entre otros
profesionales vinculados con este
mundo, estuvieron presentes ayer
en Wedding Sevilla. Entre los ex-
positores, llamaron especialmen-
te la atención el de maquillaje y pe-
luquería en directo y dos clínicas
dentales. En estas últimas se anun-

ciaban las ortodoncias invisibles,
para quien quiera presumir de
sonrisa en ese día.

También hubo quien aprovechó
la ocasión para ofrecer descuentos
especiales a quienes contrataron
sus servicios en esta muestra que,
según Amodeo, va más allá de la
exhibición de productos. “El año
pasado hubo unos 600 visitantes.
Muchos eran novios, pero otros
eran empresarios que se acercaron
hasta este espacio que también tie-
ne función de coworking”.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

VIVIR EN SEVILLA

86000

14708

Diario

86 CM² - 10%

400 €

31

España

19 Septiembre, 2014

usuario
Resaltado



                                                                                                     

 

 

 

 

Dirección de Comunicación  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 COMUNIDAD UNIVERSITARIA 



DE EXAMEN, RECO STRUIR LA IGLE$1A
Un grupo de alumnos de Ingenieda colaboran en la restauraci6n de la parroquia de Coripe

SEVILLA

un grupo de 35 alunmos de la Es-cuela T6cnica Superior de Inge-
nierfa de Edificaci6n (Etsie) de 
Universidad de Sevilla han colabo-
rado desinteresadamente con la
Iglesia Parroquial San Pedro de Co-
ripe en la elaboraci6n de un infor-
me pericial con propuestas de in-
tervenci6n, para llevar a cabo tareas
de consolidaci6n, refuerzo y refor-
ma en la nave principal de la iglesia.

Hace meses se detectaron en la
iglesia distintas patologfas y deft-
ciencias importantes que hacian
peligrar la estructura y solidez de la
nave principal. Entre elias, filtracio-
nes y humedades procedentes de la
cubierta, a consecuencia de la rotu-
ra de bajantes, tejas y la incorrecta

conducci6n y recogida de las aguas
pluviales. E1 muro hastial de la calle
Doctor Mije estaba en riesgo de des-
plome, y parte del muro longitudi-
nal que se alza sobre la Plaza de San
Pedro se desplom6 y sufri6 un im-
portante abombamiento, posible-
mente debido a la rotura del arrios-
tramiento de los arcos. Asimismo,
se detect6 un importante debilita-
miento y p6rdida de secci6n de las
vigas de madera, producto de la hu-
medad y el ataque de polillas y ter-
mitas, que si no se rep~raba en bre-
ve podria colapsar el techo del tem-
plo, en opini6n de los estudiantes.

A mediados de este afio los estu-
diantes, coordinados pot el profe-
sot de la US Juan Rinc6n, visitaron
el templo, tomaron fotos, medidas y Los alumnos de Ingenier~a que se han embarcaclo en la refl)rma de la igiesia.

datos para elaborar el informe. Pos-
teriormente, expusieron las distin-
tas propuestas en el Sal6n de Gra-
dos de la Etsie en presencia del p~l-
rroco Florencio Fernfindez. La
experiencia del trabajo, realizado
de manera desinteresada, supuso
para el alumnado la aplicaci6n de
los conocimientos adquiridos en las
aulas atm edificio y situaci6n rea-
les, a lo que se suma el car~icter hu-
manitario y social de la inicialiva.

La iglesia San Pedro de Coripe se
compone de una nave principal, la
casa parroquial adosada al coniun-
to y la capilla sacramental contigua
a la nave principal. La iglesia se le-
vant6 alrededor de 1859 sobre los
restos del antiguo templo, del que
solo pervive la capilla sacramental.

En 1998 sufri6 una gran reforma,
con la sustituci6n de parte de los re-
vesl~nientos interiores, el disefio de
la nueva portada, la apertura de una
puerta al lateral de la nave, la lim-
pieza de la cubierta y una mano de
pintura a todo el recinto.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

Estudiantes de Ingeniería de Edificación colaboran

en la reforma de la Iglesia Parroquial San Pedro de

Coripe

SEVILLA, 18 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Un grupo de 35 alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Edificación (Etsie) de la
Universidad de Sevilla han colaborado desinteresadamente con la Iglesia Parroquial San Pedro de Coripe en
la elaboración de un informe pericial con propuestas de intervención, para llevar a cabo tareas de
consolidación, refuerzo y reforma en la nave principal de la iglesia.

   Hace unos meses se detectaron en la iglesia distintas patologías y deficiencias importantes que hacían
peligrar la estructura y solidez de la nave principal. Entre ellas, filtraciones y humedades procedentes de la
cubierta, a consecuencia de la rotura de bajantes, tejas y la incorrecta conducción y recogida de las aguas
pluviales. El muro hastial de la calle Doctor Mije estaba en riesgo de desplome, y parte del muro longitudinal
que se alza sobre la Plaza de San Pedro se desplomó y sufrió un importante abombamiento, posiblemente
debido a la rotura del arriostramiento de los arcos.

   Asimismo, se ha detectado un importante debilitamiento y pérdida de sección de las vigas de madera,
producto de la humedad y el ataque de insectos xilófagos como polillas y termitas, que si no se repara en
breve puede colapsar el techo del templo, en opinión de los estudiantes de la Escuela.

   A mediados de este año los estudiantes, coordinados por el profesor de la US Juan Rincón, visitaron el
templo, tomaron fotos, medidas y datos para elaborar el informe. Posteriormente, expusieron las distintas
propuestas en el Salón de Grados de la Etsie en presencia del párroco Florencio Fernández. La experiencia
de este trabajo, realizado de manera desinteresada, ha supuesto para el alumnado la aplicación de los
conocimientos adquiridos en las aulas a un edificio y situación reales, a lo que se suma el carácter
humanitario y social de la iniciativa.

   La Iglesia San Pedro de Coripe se compone de una nave principal, con fachada a la Plaza de San Pedro y
la calle Doctor Mije, la casa parroquial adosada al conjunto y la capilla sacramental contigua a la nave
principal. La iglesia, sobria y sencilla, se levantó alrededor de 1859 sobre los restos del antiguo templo, del
que solo pervive la capilla sacramental de estilo barroco tardío, cubierta por una cúpula sobre pechinas que
data de mediados del siglo XVIII.

   La nave principal, de planta rectangular (20.30x8.40) y diáfana, alberga en uno de sus extremos el
presbiterio y altar mayor y en el otro el coro, bajo el cual está el acceso principal al recinto. La estructura de
la nave está compuesta por un muro perimetral de ladrillo y mortero y seis arcos diafragmáticos dispuestos
en sentido perpendicular al lado mayor de la nave. Sobre los arcos se dispone la viguería de madera, el
entrevigado de ladrillo y la cubierta de teja curva cerámica.

   En 1998 el templo sufrió una importante reforma, en la que se sustituyeron parte de los revestimientos
interiores, se diseñó la nueva portada, se abrió una nueva puerta al lateral de la nave, se reformó el coro, se
repasó y limpió la cubierta y se pintó todo el recinto. La iglesia alberga distintas imágenes y retablos
modernos, de los siglos XIX y XX, de los cuales se desconoce su autoría.
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EL YACIMIENTO VISIGODO DE A~ORA ES 0NICO EN LA PROVINCIA

Excavaciones arqueol6gicas en La Losilla
0 Se pmtende
determinar SUS
dimensiones exactas

el g~ado de conservad6n de ]a dria en torno a unas tres

primems datos, La [~nanclaci6n
de la invesfigaci6n y excavaci6n
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 J. M. SERRANO / J. FLORES 
Eduardo Arbizu Lostao, Guillermo Jiménez Sánchez, Catalina Luca de Tena y Juan Ignacio Zoido

III Premio Jurídico ABC-BBVA

AMALIA F. LÉRIDA 

SEVILLA 

A
unque Guillermo Jimé-
nez Sánchez dice que no 
ha sido nunca otra cosa 
que profesor universi-
tario, su trayectoria  y 
ejecutoria profesional y 

humana le han hecho merecedor del 
III Premio Jurídico ABC-BBVA  que en 
la noche del pasado miércoles recibió 
en reconocimiento a  su dilatada ca-
rrera profesional en el ámbito del De-
recho en la ciudad de Sevilla. 

Juristas, académicos, empresarios, 
representantes políticos, compañe-
ros de carrera y maestros que guiaron 
su formación, acudieron a la sede  de 
la dirección territorial del BBVA al  
acto de entrega de este galardón ins-
tituido por ABC de Sevilla  con el pa-

trocinio de dicha entidad financiera. 
Así, entre otros, asistieron el alcalde 
de Sevilla, Juan Ignacio Zoido; la pre-
sidenta editora de ABC, Catalina Luca 
de Tena; el director de Servicios Jurí-
dicos, Auditoria y Cumplimiento de 
BBVA, Eduardo Arbizu Lostao: el di-
rector territorial Sur de BBVA, Javier 
Pérez Cardete; el director de ABC de 
Sevilla, Álvaro Ybarra Pacheco; el di-
rector gerente de ABC Andalucía, Ál-
varo Rodríguez Guitart;  la secretaria 
general para la Justicia de la Junta de 
Andalucía, Mercedes Fernández Or-
doñez; la subdelegada del Gobierno 
en Sevilla, Felisa Panadero; y, el rec-
tor de la Universidad de Sevilla, An-
tonio Ramírez de Arellano, además 
de jueces, fiscales, registradores, no-
tarios, abogados, decanos de colegios 
profesionales y miembros del Tribu-
nal Superior de Justicia de Andalucía 

Entrega del III Premio Jurídico ABC 
BBVA a Guillermo Jiménez Sánchez
∑ El catedrático emérito de Derecho 

Mercantil de la Universidad de Sevilla 
fue homenajeado por su ejemplar 
trayectoria profesional

Javier Pérez Cardete con Juan Ignacio Zoido

abcdesevilla.es/sevilla
 VIERNES, 19 DE SEPTIEMBRE DE 2014 ABC32 SEVILLA
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III Premio Jurídico ABC-BBVA

√ 
Seguridad jurídica 
Eduardo Arbizu Lostao 
recordó que la seguridad 
jurídica fomenta la inversión  
y la creación de empleo  

La Justicia 
Catalina Luca de Tena 
destacó que la Justicia es       
un pilar indeleble para la 
democracia de los pueblos

(TSJA) y del Tribunal Constitucional. 
Una amplia representación de profe-
sionales que fueron a mostrar su ad-
miración en un acto sencillo y entra-
ñable en el que muchos revivieron días 
de estudio, exámenes, oposiciones y 
retos que plantea la sociedad una vez 
acabada la formación con maestros 
que aún tienen mucho que enseñar 
como  es el caso de Manuel Olivencia, 
presidente al jurado que dio las pri-
meras lecciones de Derecho Mercan-
til a Jiménez Sánchez y guió sus pa-
sos. 

El acto comenzó con la interven-
ción de Eduardo Arbizu Lostao que 
destacó y apostó por la  seguridad ju-
rídica como pilar del desarrollo eco-
nómico porque «hace predecible las 
conductas de los agentes públicos y 
privados y fomenta la inversión em-
presarial y la creación de empleo y ri-
queza» en un Estado.  

Tras recalcar que el homenajeado  
ha contribuido a la creación y conso-
lidación de «nuestro  Estado y, con 
ello, a promover el mejor futuro de las 
personas» y que este premio encaja 
perfectamente con los principios y va-
lores del BBVA con más de 50 millo-
nes de clientes,  pasó la palabra a Ca-
talina Luca de Tena. 

La presidenta editora de ABC re-
cordó la importancia de la Justicia 
como «pilar no erosionable e indele-
ble sobre el que descansa la arquitec-
tura democráctica de los pueblos».  

«En ABC —añadió Catalina Luca de 
Tena— somos plenamente conscien-
tes del decisivo papel que correspon-
de a los medios de comunicación en 
la regeneración y legitimación de la 
Justicia. Respetamos, avalamos y 
aplaudimos su labor. Diferenciamos, 
en cualquier caso, a las personas de 
las instituciones. Las primeras son 
imperfectas y falibles. La segunda, la 
Justicia, no». Del galardonado dijo que 
puede ser considerado el alumno más 
aventajado de la Escuela de Olivencia 
y que  ya ha creado la suya propia. 

Agradeció a Manuel Olivencia que 
aceptara la presidencia del jurado que 
ha otorgado este premio por unani-
midad y que en esta ocasión ha esta-
do compuesto por Luis Marín Sicilia, 
Antonio Moreno Andrade, Javier Pé-
rez Cardete, y Álvaro Ybarra Pache-
co, cuyo trabajo y dedicación también 
reconoció.

Antonio Ramírez de Arellano felicita al premiado en presencia de Manuel Olivencia

A. F. LÉRIDA 

SEVILLA 

Biográfico y comprometido fue el dis-
curso que pronunció Guillermo Jimé-
nez Sánchez tras recoger el premio 
de manos del alcalde de Sevilla Juan 
Ignacio Zoido, el cual en la clausura 
del acto reconoció durante su inter-
vención la valentía del jurista por de-
nunciar en público el retraso de la 
Alta Cámara en nombrar a los magis-
trados del Tribunal Constitucional. 
En la  exposición de los grandes ras-
gos de su trayectoria jurídica, el pre-
miado relató que transcurridos casi 
cuarenta años de vida académica for-
mó parte del Tribunal Constitucional  
y que durante su permanencia tuvo 
no pocas veces que hacer frente a la 
necesidad de pronunciarse sobre cues-
tiones de considerable dificultad con 
razonamientos jurídicos «pronuncia-
mientos que no siempre fueron en-
tendidos productos de la lógica jurí-
dica y que, con frecuencia, mediante 
análisis simplistas o ideológicamen-
te sesgados, se atribuyeron a causas 
distintas a ella».  
     Destacó que formó parte del Tri-
bunal al que la Constitución confía 
su interpretación definitiva, en una 
última etapa asumiendo su vicepre-
sidencia, «doce largos años, doce años 
y algunos días más, tiempo que no-
tablemente excede de los nueve se-

ñalados para el desarrollo de las fun-
ciones de magistrado constitucional 
en nuestra Ley de leyes». 
       «Esta prolongación —afirmó— en 
el ejercicio de unas funciones que sólo 
pueden abandonarse cuando acce-
den al Tribunal los nuevos magistra-
dos llamados a sustituir a quienes de-
ben cesar en ellas, ocasionada por la 
dificultad de la Alta Cámara en en-
contrarlos, no debe nunca reprodu-
cirse; y quiero en este instante, valo-
rando el eco que puedan encontrar 
aquí mis palabras, unir mi voz a las 
reiteradas denuncias por el Tribunal 
de la gravedad de los retrasos en una 
designación constitucionalmente exi-
gida a las Cámaras de las Cortes Ge-
nerales». También toma partido en 

otra parte de su discurso en la que o 
apuesta por la seguridad jurídica e 
ironiza sobre la constante y abundan-
te producción legislativa que hay en 
la actualidad. 

«Nunca cabe considerar comple-
tados los estudios jurídicos, nunca 
—enfatizó—  pero sobre todo en una 
época en la que el vertiginoso ritmo 
de la producción legislativa en nues-
tra Nación hace que cobre ominosa 
actualidad la admonición del fiscal 
prusiano Von Kirchmann sobre la ca-
pacidad destructora de la seguridad 
jurídica de dos palabras del legisla-
dor, hoy más de dos y casi por com-

«No más demoras en designar a 
los  magistrados constitucionales»
∑ Guillermo Jiménez 

Sánchez recuerda a 
las Cámaras que el 
cargo dura nueve años

Santiago Martínez-Vares, Álvaro Rodríguez Guitart, Felisa Panadero y 
Álvaro Ybarra Pacheco

∑∑∑
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pleto carentes del cuidado de buscar 
estabilidad en las normas que son su 
producto». Por lo demás la interven-
ción de este jurista se centró en su vida 
académica y en las personas con las 
que ha andado el largo camino desde 
que llegó a Sevilla «mi madre adopti-
va» ya que él nació en Almadén (Ciu-
dad Real), concretamente el 24 de di-
ciembre de 1940. 

De sus palabras se deducía la im-
portancia de su maestro Manuel Oli-
vencia  y también evocó con sincera 
emoción las «ilustres figuras» de Án-
gel Olavarría y de Joaquín Lanzas, «ex-
celentes juristas y aún mejores perso-
nas, con quienes llegué a establecer 
fuertes lazos de una amistad que per-
dura en mi corazón más allá de su par-
tida final de entre nosotros ya que con 
ellos, además, fui incluido en las acti-
vidades de la Real Academia Sevilla-
na de Legislación y Jurisprudencia en 
la condición de miembro de número».  

Guillermo Jiménez Sánchez se li-
cenció en Derecho en la Universidad 
de Sevilla, de la que luego fue catedrá-
tico, decano y rector, con la califica-
ción de Sobresaliente y Premio Ex-
traordinario de la Licenciatura en 1962 
y tres años más tarde se doctoró en 

Derecho por la Universidad de Bolo-
nia. En su dilatado y variado curricu-
lum del que dio cuenta en su interven-
ción destaca no sólo su vinculación a 
organismos e instituciones propias del 
Derecho y la docencia sino también a 
las que tienen fines humanitarios. 

Así, Jiménez Sánchez ha sido pre-
sidente de la Asamblea Provincial de 
Sevilla de la Cruz Roja Española, ade-

más de vicepresidente de la autonó-
mica y vocal de su Comité Nacional de 
Finanzas.  

El acto fue clausurado por el alcal-
de de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, quien 
aconsejó a las generaciones  futuras 
tomar como ejemplo la figura de Gui-
llermo Jiménez Sánchez.  También fe-
licitó a ABC y a BBVA por la convoca-
toria de este premio que ya alcaza su 

tercera edición «consolidando su pres-
tigio a pasos agigantados». «Que haya 
un premio como este es un éxito en 
unos tiempos en los que parece que la 
Justicia no está bien vista», apostilló 
para concluir aseverando que son muy 
necesarias iniciativas como estas por-
que con su existencia mantienen viva 
la justicia y la libertad, tan precisas 
para los ciudadanos». 

III Premio Jurídico ABC-BBVA  

 
 Juan Antonio Carrillo y Pablo Luis Núñez Lozano

 
 Juan José Pretel Serrano, Piedad María Parejo Medina, Alberto Donaire Ibáñez, Álvaro 
Ybarra Pacheco, Andrés Rodríguez Benot y Jesús Borjabad García

 
Francisco Baena Bocanegra, José María Calero y Armando Fernández-
Aramburu

 
Francisco Ballester, Esteban Fernández, Antonio Vicente, Manuel Márquez y José Luis Ballester

∑∑∑

 
 Manuel del Valle Arévalo, Antonio Moreno Andrade y Luis Uruñuela 
Fernández
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T. P.

Utrera podría convertirse en el
séptimo municipio de Sevilla y en
el mayor que adjudique a una em-
presa privada la gestión de su
alumbrado público. En este caso,
por 12 años y una tarifa plana, que
incluye la factura eléctrica, de al-
rededor de un millón al año. A
cambio, la empresa que en su caso
puje y gane el concurso asumirá la
inversión necesaria para renovar
los puntos de luz, cambiándolos
por otros más eficientes, y de su
mantenimiento, como ya ocurre
en Bollullos, Los Palacios, Esparti-
nas, El Saucejo, Pruna o Écija. Así
está previsto en el pliego que el al-
calde, Francisco Jiménez (PA), al
segundo intento y en un Pleno es-
ta vez extraordinario pero igual de
controvertido, logró aprobar ayer
con el apoyo de sus socios del PP.
En el anterior ordinario, del 11 de
septiembre, tuvo que retirar el
punto, porque los ediles populares
se ausentaron por diferencias en
otros asuntos.

Según defendió ayer el Grupo
Andalucista en un comunicado, el
contrato supondrá un ahorro de
cuatro millones en 12 años en la
factura de la luz, que ahora es de
1,2 millones por ejercicio. Pero no
hubo lugar para los argumentos,
porque la oposición (el PSOE, IU y
UPyD) abandonó la sesión al poco
de iniciarse. Con el gesto, censura-
ron la premura con la que se con-
vocó y su disconformidad con que
las diferencias entre los socios de
gobierno, frecuentes desde hace

meses, afecten a la institución de
esta forma.

Desde el PA se subrayó, sin em-
bargo, que la urgencia de la se-
sión extraordinaria no fue ese
pliego, del que se darán hoy más
detalles, o la ampliación del con-
trato de limpieza de colegios, que
pedía el PP, o la operación urba-
nística que permitirá también
ampliar el campo de fútbol del
Tinte. Se tuvo que celebrar con
urgencia, asegura el equipo an-
dalucista, para aprobar el Plan
Emple@30+, que se va a solici-
tar a la Junta y se aprovechó pa-
ra llevar otros asuntos.

Se da la circunstancia de que
en este Pleno renunció a su acta
el hasta ahora edil andalucista
Juan Luis Montoya, que se va
después de que haya trascendido
que trabaja para presentarse a las
elecciones municipales que se ce-
lebran dentro de ocho meses con
otro partido político. Pese a todo
lo que ello supone como símbolo
del evidente desgaste interno del
PA, se le restó importancia y has-
ta se le agradeció que se vaya de
esta forma y no quede como edil
no adscrito, lo que habría hecho
casi ingobernable el Consistorio
en el tiempo que queda.

El gobierno local aprueba
al segundo intento el pliego
para privatizar el alumbrado

D. S.

El alcalde de Utrera, Francisco Jiménez, en una imagen de archivo.

● El punto tuvo

que ser retirado de

una sesión anterior

porque los socios del

PP se ausentaron

R. P.

El ex alcalde y todavía portavoz
socialista del PSOE en Mairena
del Aljarafe, Antonio Conde, ma-
nifestó ayer la oposición de su
partido a la revocación de la ce-
sión que se acordó en 2010 para
que el Consorcio Metropolitano
de Transportes gestione el inter-

cambiador de transportes de Ciu-
dad Expo, aún en desuso desde la
finalización de sus obras hace ya
varios años.

Mientras que la revocación ya
ha sido aprobada por el consejo
de administración del Consorcio,
Conde puntualizó que esta in-
fraestructura fue ideada “en el
marco del Plan Metropolitano de

Transportes de Sevilla” y su acti-
vación sigue siendo “necesaria
para el conjunto de la ciudadanía
y para el entorno metropolita-
no”. En ese sentido, pidió tanto al
alcalde, Ricardo Tarno (PP) co-
mo a la Consejería de Fomento y
Vivienda, dirigida por IU, una vi-
sión “de futuro” de toda la situa-
ción, porque “no sabemos qué se

va a montar después en el inter-
cambiador y hasta ellos mismos
lo desconocen”.

El concejal de Urbanismo,
Juan de la Rosa (PP), por su par-
te, respondió a Antonio Conde la-
mentando “su actitud en un pro-
yecto que no supo gestionar du-
rante su época de alcalde y que su
partido en la Junta junto a su so-
cio de gobierno, ha dejado morir
estos años”. La zona ha sido pas-
to del vandalismo y, por el mo-
mento, la Junta no tenía previsto
habilitarla para autobuses y ta-
xis, para lo que se diseñó.

El PSOE se opone a revocar la cesión del
intercambiador al Consorcio de Transporte

VICTORIA RAMÍREZ

El socialista Antonio Conde.

◗ MAIRENA DEL ALJARFE

◗ UTRERA

Detienen a dos
personas tras robar
200 litros de gasoil
EL VISO. La Policía Local ha de-
tenido a dos personas a las que
sorprendió transportando en
un coche 200 litros de gasoil
robados. Las detenciones se
llevaron a cabo después de que
una patrulla de la Policía que
circulaba por la calle Correde-
ra percibió que un vehículo
marca Audi tenía la parte tra-
sera claramente sobrecargada.

El Consitorio aprueba
un programa de becas
para universitarios
AZNALCÁZAR. El Ayuntamien-
to pone en marcha el programa
Aznalcázar T-Beca, con el fin de
que los universitarios puedan
realizar prácticas durante cua-
tro meses en el Consistorio en
las áreas de secretaria, turismo,
asuntos sociales o cultura. El
gobierno local destinará para
este programa una partida pre-
supuestaria de 50.000 euros.

El Ayuntamiento
estudia la creación de
una pistas de ciclismo
CARMONA. El gobierno munici-
pal estudia la posibilidad de ad-
quirir un terreno situado junto
al estadio de fútbol y atletismo
Pepe Olías con el objetivo de
construir en ellos un complejo
ciclista destinado a la práctica
y el entrenamiento de este de-
porte. En concreto, los terrenos
tienen una superficie de
12.073 metros cuadrados.

La Junta aprueba
medidas de mejora en
el Camino del Toledillo
CASTILBLANCO. La Consejería
de Agricultura y Pesca ha da-
do luz verde esta semana al
proyecto presentado por el
Ayuntamiento de Castilblanco
para el arreglo y mejora del
Camino del Toledillo. El pro-
yecto, que cuenta con una
subvención de 118.000 euros,
se enmarca dentro del Plan
Encamina2.

EN BREVE

La Junta y
Disean siguen
dando pasos
para ceder los
pisos en alquiler

R. P.

La Consejería de Fomento y Vi-
vienda, el Ayuntamiento de
Sanlúcar la Mayor, la promoto-
ra Disean S.L., la Plataforma de
Afectados por la Hipoteca
(PAH) y la Asociación ‘Sanlú-
car? Pues Participa!’ firmaron
ayer un protocolo para deter-
minar cómo los 41 pisos vacíos
que tiene la promotora pueden
ser alquilados a familias de-
mandantes del registro munici-
pal de viviendas.

El acuerdo es para crear una
comisión que realice un segui-
miento del proceso, que aún
necesita que Disean firme un
acuerdo con la Consejería, pa-
ra concretar la cesión de las vi-
viendas, algo que, según fuen-

tes de la Junta, se podría cerrar
en los próximos días.

“Se tratará de la primera ce-
sión de una promotora priva-
da con viviendas deshabita-
das a la Administración públi-
ca para facilitar su adjudica-
ción en régimen de alquiler
social”, defendió la Conseje-
ría. La gestión de los inmue-
bles desocupados se cedería a
la Agencia de Vivienda y
Rehabilitación de Andalucía
(AVRA) y serán adjudicados
en régimen de alquiler a tra-
vés del registro municipal de
demandantes del Ayunta-
miento. Sus inquilinos podrán
acogerse a la línea de ayudas.
Estos pasos se dan después de
43 días de acampada de la
PAH cerca de la promoción y
la sede de la empresa.

◗ SANLÚCAR

De confirmarse, sería

el primer acuerdo con

un promotor privado

en Andalucía
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El sector privado, preocupado por
el futuro de los j6venes universitarios
22 multinacionales se han unido para intentar mejorar el mercado laboral

C. P. S. MADRID.

Si casi el 70 por ciento de las em-
presas considera que los j6venes re-
ci6n licenciados no est~n lo sufi-
cientemente preparados para inte-
grar el mundo laboral, y m~ de150
pot ciento de los propios j6venes
opina que le falta formaci6n al aca-
bar la carrera, tenemos un proble-
ma. Y grande.

Y eso es precisamente lo que tra-
ta de paliar la consultora de recur-
sos humanos Adecco al lanzar su
Observatorio de Innovaci6n en el
Empleo, cuyo fin primordial es, tal
y como expliea su seeretaria gene-
ral Margarita .~.lvarez P6rez de Za-
vala, "buscar y ofrecer una posici6n
comfin que ayude a conseguir avan-
Des en esta materia y aportar, tanto
alas empresas como alas institu-
clones acad~micas, algunas claves
de las principales areas de diver°
gencia entre los j6venes y el entor-
no laboral".

Tras arrancar el pasado rues de
febrero con 19 socios fundadores,
cuentan ahora con un total de 22
empresas adheridas al observato-
rio. Asl, a Adecco se suman Accio-
na, Amadeus, Bankinter, BMW,
Capgemini, CoDa-Cola, Delaviuda,
Domecq Bodegas, EY (anteriori-
mente Ernst & Young), Ikea, Linea
Directa, L’Or~al, Mahou San Mi-
guel, McDonald’s, Pelayo, Sephora,
Seur, Xerox, Grupo Siro, PSA Peu-
geot y Gas Natural Fenosa con el
objetivo comfln de "mejorar la si-
tuaci6n del empleo en Espafia".

Objetivos concretos
Para ello, a lo largo de los siete me-
ses que han transcurrido desde el
arranque del observatorio han or-
ganizado muchos grupos de traba-
jo en los q,ue llegan, como explica
Margarita Alvarez, "a objefivos con-
cretos; todos nos comprometemos
a adoptar ciertas medidas y poner

Margarita ~.lvarez P6rez de Zavala, secretaria general del Observatorio de Innovaci6n en el Empleo. NACHO MARTIN

Falta de orientaci6n a la hora de
intentar buscar un primer trabajo
Tan s61o el 28 por ciento de los universitarios declara saber c6mo
empezar a buscar un empleo en su profesi6n, cifra que sube hasta
un 39 pot ciento entre los estudiantes de Formaci6n Profesional.
En general, declaran todos ellos estar muy poco formados en las
herramientas b~sicas para conseguir un empleo, como pueden ser
la elaboraci6n de un CV (69 por ciento), escribir una carta de presen-
taci6n (83 por ciento), hacer una entrevista de trabajo (81 pot ciento)
o dimimicas de grupo de selecci6n de personal (84 pot ciento).

nuestro granito de arena en un ~rea
en el que podemos marcar una di-

De ahl que hayan elegido ]a situa-
ci6n de los j6venes como el punto
de partida para sus workshops. Tras
llevar a cabo un estudio del merca-

do, el Informe OIE sobrej6venes y
mercado laborah El camino del au-
la a la empresa refleja una clara dis-
tancia, y cada vez mayor, entre las
expectativas de los j6venes y la de-
mada de las empresas ~especto a la
formaci6n real recibida.

Ademfis, las carencias de los es-
tudiantes se concentran precisa-
mente en las tres ~reas que m~is de-
mandan las empresas: conoeimien-
tos especificos relativos a la forma-
ei6n reeibida y alas funciones que
tendr~in que desempefiar en el ~im-
bito profesional; experiencia o con-
tacto previo con el mundo laboral
-pr~icticas en empresas o trabajos
previos- y eompetencias transver-
sales, que engloban las capacidades
o habilidades que desarrolla el ino
dividuo independientemente de su
formaci6n te6rica.

Pot el contrario, los universita-
rios espafioles otorgan m~ impor-
tancia a otros conocimientos espe-
cfficos, como pueden ser los idio-
mas, que las empresas, quienes no
parecen darle tantaimportancia co-
mo los j6venes ereen.
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